Presentación

La revista Cuadernos Latinoamericanos del Centro Experimental de Estudios Latinoamericanos "Dr. Gastón Parra Luzardo", adscrito al Vicerrectorado Académico de la Universidad del Zulia, presenta en esta edición número 51. interesantes artículos de variados temas en el ámbito latinoamericano. En primer lugar, tenemos el artículo de Alejandro López-González, Bruno Domenech Lega y Laía Ferrer-Martí en el cual realizan un análisis de la producción petrolera y su relación con la electrificación en Venezuela asociado a los procesos políticos de los períodos de democracia representativa y de democracia participativa, enmarcándolo en el contexto latinoamericano. En segundo lugar, está el trabajo Rubén Cadenas e Inocencia Parrales. En su estudio presentan los resultados de una investigación—acción participativa en la que se realizó un saneamiento ecológico para la disposición de excretas humanas en una comunidad ecuatoriana con carencia de agua y desprovista de instalaciones sanitarias y sistemas de drenaies. Paola Piña nos presenta un estudio descriptivo sobre la participación parlamentaria de la mujer en el Mercosur en el período 2005-2010. José Alvarado, José Matos, Ineida Machado y Juana Ojeda analizan la propuesta para una interculturalidad epistémica de Catherine Walsh. Posteriormente tenemos el trabajo de Jorge Pérez Lugo en el cual analiza los procesos de reforma y modernización en los sistemas de salud en América Latina.

Incluimos en esta edición 51 la reseña del poemario de Francisco Ortíz realizada por Deivy Luzardo y, también la presentación del XVII Congreso Latinoiberoamericano de Gestión Tecnológica que se llevará a cabo en la ciudad de México en octubre de 2017. Dicha presentación es hecha por los profesores Enrique Medellín Cabrera (Universidad Autónoma Metropolitana de México) presidente de la Asociación Latinoamericana de Gestión Tecnológica (Altec) y por Concetta Esposito de Díaz (Universidad Centroccidental Lisandro Alvarado, Venezuela), representante de Venezuela en el Directorio de la Altec.

Quisiera hacer un especial reconocimiento a la Dra. Yajaira Bracho, editora-jefe de Cuadernos Latinoamericanos desde el 48 hasta el número 50, de guien asumo la responsabilidad de continuar con este fascinante trabajo, y a la vez agradecerle tanto a ella como a la Profesora Nebis Acosta el haberme considerado como editora-jefe de esta publicación.

Les extendemos a nuestros lectores-investigadores de todo el continente la invitación a escribir en nuestras páginas para el próximo número que estaremos publicando en diciembre de este año.

> Dra. Matilde Flores-Urbáez Editora-Jefe